



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 01.09.2022 floatend Uhr | Christian Schröder

WhatsApp mit Sarah

Wenn ich mit Sarah schreibe, schrumpft die Distanz zwischen uns. Dabei sind es in Wirklichkeit fast 9.000 Kilometer. Ich wohne in Aachen, sie in Kinshasa. Wir kennen uns eigentlich gar nicht und schreiben zurzeit trotzdem täglich. Über ganz normale Sachen: Was wir gerade so tun, was wir essen oder wohin wir am Wochenende wollen. Nichts Wichtiges, eigentlich. Für Sarah sind die Chats mit mir aber kein Spaß. Sie muss Deutsch lernen. Sonst kann sie nicht zu ihrem Mann. Der ist ein Freund von mir und lebt schon lange hier. Er spricht super deutsch und hat einen festen Job. Seit einem Jahr warten die beiden darauf, dass Sarah endlich mit ihrer kleinen Tochter zum ihm kann. Aber das deutsche Ausländerrecht hat klare Regeln: Spracherwerb muss sein und zwar bitteschön vor der Einreise.

Damit Sarah sich auf ihre Prüfung besser vorbereiten kann, schreibt sie jetzt also regelmäßig mit mir, weil Deutsch meine Muttersprache ist. Wieder so eine Sache, die uns eben zufällig unterscheidet. Genau wie Hautfarbe, Geschlecht und Staatsangehörigkeit. Wieder so eine Situation, in der mir deutlich wird, wie privilegiert ich bin.

Ich verstehe schon, dass es eben Regeln gibt, wenn jemand von einem in ein anderes Land auswandern will. Aber wenn ich mit Sarah schreibe, dann muss ich wieder an den Satz denken, den man vielleicht mal öfter an die Wände taggen sollte: Die Zukunft wird mit Brücken gebaut und nicht mit Grenzen.

Christian Schröder, Aachen